



学校だより 6月号 姶良市立山田中学校 チャレンジスクール



山田中ホームページ

令和5年6月23日

体験活動を通して ~百聞は一見にしかず~

校長 大平 紀博

6月に入り、1学期も折り返しが過ぎ、あと1ヶ月で夏休みです。この間に、地区中体連総体も行われ、本校からはバドミントンと陸上に生徒が参加しました。それぞれの力をそして日頃の練習の結果を十分に発揮してくれたとたと思います。バドミントン部は夏の県大会へ向けて、そして、自分の力で勝ち取った陸上の1年男子100m走もさらに練習を重ね頑張ってほしいと思います。

諺に「百聞は一見にしかず。」とあります。ご存じの通り百回聴くよりは自分自身で実際に1回見た方が経験としては優れているということです。



5月30日から6月1日まで1年生は集団宿泊学習、2・3年生は職場体験学習と生徒たちはそれぞれの学年段階の豊かな体験を味わったと思います。事前準備の学習を終えこの体験学習に臨みました。そして、保護者を迎えての発表会と体験だけではなく自分の振り返りをすることで充実した体験活動になったと思っております。

また、3年生を中心に、上級学校説明会も多くの上級学校をお呼びして行うことができました。それに先立つ全校朝会で進路を決定するためには夢（目標）を持つことが大切です。そしてその夢の実現に向けて、まず自分を知ることそして相手を知ることが大事です。そのためにも情報を収集することが大切であり、この説明会を大切にしてほしいということを生徒へ伝えました。今後の自分の道の選択へ一助となつたと思っております。

そして、総合的な学習の時間で米迫さんの田園をお借りして田植えの体験も行いました。泥まみれになりながら夢中になって稻を植える姿を見て、山田校区ならではの自然の豊かさにどっぷりと浸ることができて感動するところでした。今後、秋の稻刈りそしてかかし祭りへの参加と地域との連携もさらに深めていきたいと思いました。

さらに、学校だけでなく地域活動や姶良市の体験活動に参加している生徒もいます。今月はあいらぶサイエンス講座にも4人の生徒が参加しました。



これらの体験学習を良い機会に、一段とたくましくなっていく山田中生徒の姿が楽しみです。

子育て情報満載！

● 姐良市子育て手帳

「姶良市子育て基本条例」をもとに作られた、子どもの発達段階ごとのポイントや困ったときのヒントが満載の一冊です。



● あいらびゅーFM 「まるくなつた」

89.1 MHz 毎月第3日曜9:00~

市内各校の家庭教育学級や子育て等がテーマの番組です。

寒らぎと潤いの花心

柔らかくさわやかなピンクと白のペチュニア、燃えるような赤のサルビア、太陽を思わせる元気な黄色のヒマワリ。お世話する心が花に伝わっているようです。



集団宿泊学習 [5月30日(火)～6月1日(木)]

霧島自然ふれあいセンターにて1年生が集団宿泊学習を行いました。悪天候予報が報じられる中、オリエンテーリングや乗馬体験などの屋外活動やクラフト活動等の屋内活動等、予定通り行うことができたものもありましたが、残念ながらキャンプファイヤー、テント泊等は代替実施や変更したものなどもありました。それでも、普段なかなか体験できない充実した活動を通して、友だちの新たな一面を発見したり、集団の絆を深めたりすることができたようです。それぞれに学んだことを、これから的生活に生かしてほしいと思います。



働く体験 職場体験学習

2・3年生合同で隔年開催の職場体験学習を、1年生の宿泊学習と同じ期日で3日間で実施しました。実際に職場で働く体験を通して、働くことの喜びややりがい、大変さなど感じ、学びを深めていたようです。これからの進路選択にも生かしてほしいと思います。御協力いただいた事業所の皆様、素晴らしい学習の機会を提供いただき、ありがとうございました。



人権コード

鹿児島地方法務局・県人権擁護委員連合会より学校に、「子どもの人権SOSミニレター」が届き、子どもたちに配布しました。いじめや虐待をはじめ、子どもたちには、自分が抱える問題や悩みの解決に役立ててほしいと思います。私たち身近な大人も、子どもたちのSOSを受け止める存在でありたいですね。



入賞おめでとう！

姶良・伊佐地区中学校総合体育大会

<バドミントン競技> 6月8日(木) 溝辺体育館

- 男子団体 準優勝
(寺田、内村、落合、東村、上野、山元)
- 男子個人ダブルス
準優勝 (上野・山元)
第3位 (寺田・内村)
- 女子個人シングルス第3位 (北迫)



<陸上競技> 6月13日(火) 国分陸上競技場

- 男子1年100m走 第4位 (和田) 13秒27

農業体験・田植え [6月7日(火)]

恒例の農業体験学習（田植え）を、田んぼの持ち主でもある米迫慎二さんや農政課の方々の御指導、SSVC+コーディネーターの富吉先生の見守りをいただきながら、行いました。「体験することが大事だ」との米迫さんの子どもたちへの思いのおかげで、今年で29年目となりました。米迫さんをはじめ、御支援いただいている皆様に感謝申し上げます。



集団宿泊・職場体験まとめ発表 国体課・PTA挨拶運動、親子ソフトバレー大会

第2土曜日の6月10日(土)に行いました。雨の降る中でしたが、国体推進課の杉尾課長、奥係長のお二人とPTA生活保育部の方々による朝のあいさつ運動から元気に始まり、発表会参観や親子ミニバレーにたくさんの保護者の方々の御参加をいただき、午前半日でしたが大変活気づいた土曜日となりました。



上級学校説明会

[6月15日(木), 16日(金)]

私立・公立高等学校等の先生方にお越しいただいて実施しました。1、2年生も聴講し、進路についての生きた情報を得るとともに、進路を真剣に考えるよい機会となりました。ありがとうございました。

7月 行事予定



- | | |
|--------|-----------------------|
| 5日(水) | 第1回学校評議員会 |
| | 市SC来校(13:45～16:45) |
| 8日(土) | 学校保健委員会(サイバーセキュリティ講座) |
| | 学級PTA 土曜授業 |
| 12日(水) | 姶良市教育委員会学校訪問 |
| 13日(木) | ALT来校 |
| 14日(金) | 薬物乱用防止教室 |
| 20日(木) | 終業式、大掃除 |
| 21日(金) | 「夏の祭典」(～23日、吹奏楽部) |
| 22日(土) | 水難事故防止運動強調期間(～8月31日) |
| | 県総体陸上競技(～23日) |
| | 鴨池陸上競技場 |
| 24日(月) | 県総体バドミントン競技(～25日) |
| | 男子：牧園アリーナ |
| | 女子：桜島総合体育館 |
| 26日(水) | かごしま国体炬火リレー |

